

En un intento de ataque a La Reguera, en Asturias, son destrozadas las fuerzas rojas que lo llevaron a cabo

Dejaron en nuestro poder 52 muertos, 33

fusiles y gran cantidad de municiones

Comunicado Oficial

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN EL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 8 DE JUNIO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE VIZCAYA, SANTANDER Y LEON. — Sin novedades dignas de mención.

FRENTE DE ASTURIAS. — Siguiendo su costumbre, el enemigo intentó, en la noche última, recuperar la posición de «La Estaca», en La Reguera, de la que se habían apoderado nuestras tropas en el día anterior, siendo rechazado y quedando destrozadas las fuerzas rojas, que dejaron en nuestro poder cincuenta y dos muertos, treinta y tres fusiles y gran cantidad de municiones.

EJERCITO DEL CENTRO

FRENTE DE ARAGON Y SORIA. — Algunos tiroteos y cañones. FRENTE DE MADRID Y AVILA. — Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Ligeros tiroteos en algunos sectores, sin novedades dignas de mención.

Sa'amanca, 8 de junio de 1937. — De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

NOTAS OFICIALES Del Gobierno Militar

Para el acorazado «España»

RELACION de las cantidades que con esta fecha han sido abonadas en cuenta corriente en la SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA DE ESTA PLAZA para ayuda a la construcción de un nuevo acorazado «España»:

Nieta de Merino, 100 pesetas; don Román Soto, 10; don José Díaz Coronado, 5; doña Quintina Cascos López, 10; don Juan Francisco Muñoz, 10; don Eloy Bachiller Fernández, 25; señor coronel jefe del sector y comandante militar de Naval-moral, 100; don Jacinto Vivas Ben-ringer, 11'10; Asociación provincial Veterinaria, 100; don Sergio Cordero Carrero, 25; don Cándido Montaña Benito, 5; don Manuel Apolo Galapero, 5; don Manuel Rodríguez Ramírez, 250; don Eduar-do Gutiérrez Torres de Castro, 50; doña Tarsila Torres de Castro, viuda de Gutiérrez, 100; doña Petra Ramírez López, 4; don Francisco Sánchez Solís, 50; oficiales, clases y soldados de la 5.ª Compañía del Batallón de Ametralladoras número 7, 226'50; don Eugenio del Mazo Peña, de Serrejón, 25; don Floren-tino del Mazo Peña, de idem, 25; don Francisco Jiménez Montesinos, de idem, 25; don Juan Figueras Vázquez, de idem, 15; doña Martina Morales García, de idem, 15; don Julián del Pozo Recio, de idem, 10; don Luis González Domínguez, de idem, 3; don Juan Macías Durán, de idem, 5; don Ramón Cordero, de idem, 250; don Adrián Sánchez, de idem, 1; don Federico Parra, de idem, 2; don Alberto Calero, de idem, 1; don Caprasio Porti-

llo, de idem, 0'50; don Emilliano Manzano, de Cáceres, 50.

Total, 1.268'60 pesetas. Saldo anterior, 38.921'16 pesetas. Suma y sigue, 40.187'76 pesetas. Cáceres, 8 de mayo de 1937.—EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR

NOTA.—Las cantidades con destino a la suscripción para el acorazado «España» deberán ser entregadas en el Banco de España, que abrirá una cuenta corriente con este fin, según disposición de la autoridad militar.

DONATIVOS

Don Manuel Contreras Martín, de Cañaveral, 50 pesetas; don Simón Contreras Pacheco, de idem, 25; alcalde y Gestora del Ayuntamiento de Brozas, 17 camas; jefe de Falange de Cañaveral, 18 camas y 105'20 pesetas; señora de López-Montenegro y Carvajal (don Gonzalo), un rollo de hule para camas de hospitales. — EL GOBERNADOR MILITAR.

Debiendo llegar en breve a esta provincia la Comisión de compra de ganado para el Ejército, se hace saber a todos los alcaldes difundan la noticia entre los ganaderos y propietarios de caballos de silla y mulos con aptitud para carga, de conformación ancha y fuerte, alzada superior a 1'42 metros, y de 6 a 16 años de edad, que deseen venderlos.

Lo que se hace saber para general conocimiento. — EL CORONEL GOBERNADOR MILITAR.

Del Gobierno Civil

Los desvelos de la Nueva España

Importantes disposiciones para asegurar la recogida de la cosecha del combatiente

El «Boletín Oficial del Estado» número 220 correspondiente al día 28 de mayo de 1937, publica la siguiente disposición:

Presidencia de la Junta Técnica del Estado

ORDEN

Para cumplimiento de lo dispuesto en el decreto número 279, de fecha 25 del actual, sobre recolección de la próxima cosecha.

ORDENO

Artículo primero.—Todas las operaciones o faenas integrantes de la recolección de la próxima cosecha de cereales y leguminosas, tendrán carácter preferente sobre cualquier otro trabajo de orden rural, que no sea el de industrias o tareas relacionadas con necesidades de orden militar.

Artículo segundo.—Para facilitar la reunión de mayor número de brazos y elementos útiles para el trabajo en el campo, se suspenderán en los

pueblos las obras que se estén realizando y que involucren o estén dando ocupación a jornaleros agrícolas, o de otra clase capaces de realizar las tareas propias de la recolección de cosecha y siempre que esta suspensión no implique quebranto para la salud pública o impedimento para satisfacer necesidades militares.

Artículo tercero.—Por las autoridades de todas clases se darán, dentro de sus medios y respectivas jurisdicciones, las máximas facilidades para el traspaso de obreros y mobiliario de recolección de una a otra localidad o provincia, para com pensar entre sí la falta de unos o de otros que pudiera sentirse, estableciendo a tal efecto la debida conexión de informes, estadísticas y servicios.

Artículo cuarto.—No serán aplicables a las faenas de recolección aquellas bases o condiciones de trabajo, particular u oficialmente adoptadas como prohibición de destajos, empleo de máquinas cesión o alquiler de estas etc. que directa e indirectamente

Funeral por el alma del general Mola

Por disposición de nuestras autoridades militares, hoy a las once horas y en la parroquia de Santa María, tendrá lugar el funeral oficial en sufragio del que fué General en Jefe del Ejército del Norte Excmo. Sr. D. Emilio Mola Vidal (q. e. p. d.)

Seguramente participará en éstos sufragios todo el pueblo de Cáceres, que tan sentidas muestras de pesar dió desde los primeros momentos en que supo la aciaga noticia de la muerte del invicto soldado.

Cámara Oficial de Comercio

La Cámara de Comercio nos ruega hagamos pública la siguiente nota:

Ruega a sus electores de la Capital, se asocien a la manifestación de dolor por la muerte del glorioso General Mola, cerrando sus establecimientos para asistir a los funerales que a las once horas han de celebrarse en la iglesia de Santa María, honrando así la memoria de quien tanto contribuyó a la salvación de nuestra querida PATRIA.

¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA! —El Presidente, Eleuterio Sánchez Manzano.

producen imitaciones y retrasos en la marcha de la recolección y en el total aprovechamiento de la cosecha en pie.

A tal efecto, los alcaldes procurarán se intensifique el empleo de maquinaria para la práctica de la recolección no consintiendo que deje de utilizarse ninguna de la existente en su término y procurando se faciliten en arriendos a cuantos la necesiten, una vez que sus dueños respectivos hayan ultimado sus propias faenas.

Artículo quinto.—Si a pesar de lo indicado en los apartados anteriores y en cuanto otros casos, cuales saqueos sufridos durante la dominación marxista en una determinada hacienda o p:blado; cesión al Estado o requisas por este de máquinas, ganado, medio de transporte y demás de recolección; ausencia obligada o voluntaria de brazos para defensa de la Patria y similares circunstancias por las que las explotaciones agrícolas y casas de labor hayan quedado mermadas o carentes de brazos o a los efectos de oportunidad de siega y transportes de mieses, se procederá por los Ayuntamientos respectivos a organizar una movilización de personal y un servicio de prestación de la maquinaria y ganados existente en la propia jurisdicción, para que en forma y tiempo adecuado, sean recibidas las cosechas de su respectivo término sin mengua de las mismas

El general Rodríguez Arias, presidente de Alto Tribunal de Justicia Militar

Ha sido nombrado presidente interino del Alto Tribunal de Justicia Militar, el general don Nicolás Rodríguez-Arias, que venía desempeñando en el mismo el cargo de vicepresidente.

Consignamos, complacidos, esta nueva y merecida distinción de que es objeto el general extremeño, que, con este motivo, está recibiendo ininidad de felicitaciones de Cáceres y su provincia, a las que unimos la nuestra, sincera y cordial.

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico: dálo a leer a tus compañeros o lézelo tú.

Artículo sexto.—La prestación anterior se facilitará a los Ayuntamientos colindantes, cuando estando cubiertas las necesidades de un término municipal se advierta falta de medios de trabajo en los inmediatos

Artículo séptimo.—Por las alcaldías y juntas vecinales, con la debida oportunidad y unos días antes de la competa maduración de la cosecha se cuidará de que queden establecidas fajas cortafuegos de 8 a 10 metros de anchura que encuadrando a aislando parcelas de extensión reducida interrumpian la continuidad del rastrojo o sembrado, rozándose o levantando para ello el suelo de aquellas y cuidando de aprovechar a este objeto, limpios de vegetación espontánea, aquellos accidentes como ramines, arroyos y acequias o aquellos otros cuales barbechos no sembrados, viñedos olivares etcétera que de suyo pueden ser cortafuegos naturales con ese gasto.

Artículo octavo.—Todos los ciudadanos vienen obligados a denunciar a aquellas personas de las que tengan noticia hayan cometido o traten de cometer algún atentado contra la integridad de las cosechas, de cualquier clase que sean, así como en caso de incendio a prestar el auxilio debido para su extinción inmediata.

Artículo noveno.—Todo acto o ten-

(Continúa en cuarta plana.)

El enemigo, amparándose en la intensa niebla, intentó atacar la posición de Peña de Lemona

Nuestros soldados rechazaron a los rojos con bastantes pérdidas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Amorebieta, 9 (2 madrugada. Por teléfono.) — Otro día de niebla intensísima, y, por tanto, otro día de inactividad forzosa.

Dios quiere enviarnos esta prueba. Porque prueba grande es la que impone a nuestros soldados el mal tiempo

En mi visita de hoy a estos frentes, nada me habló de guerra. La más acabada paz impone silencio a nuestros cañones. Sólo en las avanzadillas algún tabeteo de ametralladoras parece dar muestras de vida. Nuestros soldados siempre están dispuestos para rechazar cualquier ataque que el enemigo intentara valiéndose de la niebla.

Anoche, sin ir más allá, intentó atacar, por sorpresa, Peña de Lemona. Cuando la niebla era más espesa y constituía más fácil apoyo, trató de acercarse a nuestras líneas avanzadas. Dada la voz de alerta, las ráfagas de nuestras ametralladoras le hicieron desistir de su vana idea. A las diez y media de la noche estaba restablecida la calma y los rojos dedicados a retirar las bajas sufridas.

La debilidad del contrataque realizado es prueba del durísimo quebranto sufrido el pasado sábado.

Las peñas de Lemona, por su importancia estratégica, venía constituyendo el blanco de las ansias enemigas; no otra cosa significan los furiosos ataques de la semana última. El durísimo castigo que se les infligió en ellos explica la calma de estos frentes y la escasa duración de su ataque de anoche.

El enemigo no renuncia a su acción criminal contra los paredones que quedaron en Amorebieta a su huida y sigue disparando su artillería contra ellos.

Esta es la única actividad de que da muestras. Pero nada coge inadvertidas a nuestras fuerzas, que, como demostraron en el ataque de anoche, no se quermen. — LOGOS.

Para que rabien los rojos

Lo que consumió ayer Cáceres en carnes

En el día de ayer se sacrificaron en el Matadero Municipal de nuestra ciudad las siguientes cabezas de ganado: Toros, 2; novillos, 2; terneras, 11; cvejas, 37 y corderos, 179.

Las operaciones en el frente de Extremadura

Prevía una intensa acción artillera, la infantería ocupó nuevas posiciones en las que el enemigo abandonó abundante material bélico

Radio F. E. 1 de Burgos 8.—En los sectores de Extremadura, el mando ordenó rectificar nuestras líneas de vanguardia para ocupar nuevas posiciones.

La artillería realizó una intensa preparación artillera sobre los objetivos señalados, para dar paso a la infantería que avanzó con facilidad ocupando las posiciones batidas, en el Frente de Don Benito.

El enemigo dejó abandonado abundante material bélico, entre él buen número de cajas de municiones.

Queremos resaltar el incremento que van tomando las detecciones en las filas marxistas. Los evadidos

cuentan y no acaban de la difícil situación por que atraviesa la zona roja. A los milicianos se les imponen severísimos castigos y muy especial mente a los familiares de los parados a nuestras filas. Sin la vigilancia estrechísima que tienen montada, se pasarían todos a nuestras filas.

Han manifestado estos evadidos que en Jaén y los pueblos extremeños aun no liberados suspiran por la llegada del Ejército liberador. Ya nadie duda de la victoria del Ejército de Franco y todos están convencidos del fracaso marxista.

En los ataques en los sectores del Guadarrama, la aviación roja bombardeó sus propias fuerzas, causándoles enormes destrozos

Nuestra artillería batió hoy intensamente los alrededores de Madrid

Avila, 9 (1 madrugada. Por teléfono.) — La calma que, desde hace días, domina en estos frentes, se vio alterada ayer en el sector de las Navas del Marqués. El enemigo, bien entrada la noche, disparó sus morteros, dirigiendo las granadas contra la estación del ferrocarril del pueblo mencionado. Mas, por lo sucedido, no pretendía otra cosa que interrumpir el silencio de la noche.

Nuestros soldados hicieron fuego de fusilería y, poco tiempo después, renació la calma. A la madrugada, esta zarabanda había terminado.

En las pequeñas operaciones de limpieza efectuadas en estos sectores del Guadarrama se han hecho varios prisioneros y han logrado evadirse a nuestras filas algunos milicianos del campo rojo.

Estos han aportado nuevos datos sobre el desastre sufrido por el enemigo en los pasados ataques a Robledo de Chavea, Ato del León, Basain y La Granja.

Han manifestado también que la aviación roja estuvo bastante torpe, dejando caer, por equivocación, buena cantidad de proyectiles so-

bre los propios rojos, causándoles un verdadero desastre. Hubo compañía de la que escasamente lograron salvarse tres o cuatro hombres.

De la retaguardia roja dicen que entre las organizaciones sindicales se ahondan y agrían más las luchas intestinas. Confirman la escasez de víveres en la capital y la difícil alimentación de los milicianos destacados en la sierra, que sólo comen carne de mulo y asno.

En el frente del Norte, hoy ha actuado intensamente nuestra artillería cañoneando durante largo tiempo los objetivos militares de los alrededores de la capital.

El enemigo estuvo anonadado durante todo el día y no hizo otra cosa sino disparar algunos morteros contra la entrada de la carretera de La Coruña y el Jarama, donde las ametralladoras funcionaron de vez en cuando.

Por los Carabanchetes, Leganés y demás sectores centro del cerco de la capital, la calma fué absoluta. El mal tiempo de Vizcaya repercutió aquí también suspendiendo toda actividad. — LOGOS.

¡Veraneo en Candelario!

¡BONITO NEGOCIO! Por no poderlo atender sus dueños, se alquila o traspasa el acreditado «Hotel Simón», reformado y con muchos sin estrenar a todo lujo y confort. Tiene teléfono y televisión de comodidades. También se alquilan casas amuebladas para veraneo en el bonito resorta Villa.

Para informes dirigirse a D. JUAN MARTIN D. JUSTO ANTE-GÜLDAD, Candelario, (S. Martín).

LA SEÑORA

Doña María de las Mercedes Barroso Díaz

falleció en Talaván el día 5 de Junio de 1937
a los 44 años de edad

después de recibir los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Félix Fernández Gutiérrez; sus hijos, don Félix, Elisa y M.ª de las Mercedes; hermanos, don Manuel, doña Filomena, doña Carmen, doña Dámasa y doña Demetria; hermanos políticos, don Dionisio Fernández, don Teófilo Díaz, don Eulogio Carro, don Emilio Mora y doña Consuelo Ceiro; sobrinos, primos y demás parientes,

Participan a usted tan sensible pérdida y le ruegan la tengan presente en sus oraciones,

(No se reparten esquelas)

DE LA VIDA LOCAL

Sección Religiosa

Miércoles, 9
SANTORAL

Santos: Nuestra Señora de Gracia.— Santos: Primo, Feliciano, Vicente, dc., Pelagia, vg. mars.: Ricardo, Maximiano, obs., Colombo, pb., Julián, mj.
La misa y el oficio son de la infraoctava del Smo. Corazón de Jesús con rito semidoble y color blanco.

Cultos especiales

Continúa el novenario de San Antonio de Padua en las siguientes iglesias.
San Juan.—Misas a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez. La novena a las ocho y media.
Santiago.—Misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve. La novena a las ocho y media.
San Antonio del Barrio.—Misa a las ocho. La novena a las siete y media.
Santo Domingo.—Misas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez. La novena a las ocho con sermón, por el P. Serafín Ruiz de Castroviejo, O. F. M.
Santa Cecilia.—Misas a las siete y media. La novena a las siete.

Cultos ordinarios

Santa María.—Misas a las siete, ocho y nueve. El ejercicio vespertino a las ocho y media.
San Mateo.—Las misas a las siete y media y ocho. El Rosario a las ocho y media.
Nuestra Señora de la Montaña.—La misa a las ocho y el Rosario a las siete.
Santa Clara.—La misa a las ocho.
San Francisco Javier.—Misas a las siete y a las nueve. El rosario a las ocho y media.
N. de la R.—Advertimos a los señores párrocos, congregaciones religiosas, etc., y a cuantas personas nos envíen notas sobre cultos, que todas deben enviarnos al señor arcipreste por cuyo conducto hemos de recibirlas para poder ser publicadas.

Delegación Local de "Flechas", CACERES

Se pone en conocimiento de los flechas que con motivo de un paseo militar que se celebrará el domingo 13, y para recibir instrucciones deben pasar por este cuartel a partir de hoy a cualquier hora del día.
Cáceres a 8 de junio de 1937.—Los instructores: Juan Caldera, Francisco Castro y Julián Alvarez.—V.º B.º El Delegado Provincial: Canal.

Instituto Nacional Exámenes para hoy

Para hoy, a las nueve de la mañana, están convocados a exámenes los alumnos de enseñanza no oficial pertenecientes al 2.º Curso, plan 1934.
Total de hembras y del 1 al 28 varones.
Día 10, a las nueve.—2.º Curso, del 29 al final y alumnos con asignaturas pendientes de este curso y Dibujo 1.º, 2.º y 3.º

A NUESTROS COLABORADORES Y CORRESPONSALES

Es tanto el exceso de original que sobre nosotros pesa, que nos vemos obligados a suplicar a nuestros estimados colaboradores y corresponsales una gran concisión y brevedad en los originales que nos envíen. Servicios urgentes e inaplazables de los temas de guerra que son ahora los primordiales, absorben casi todo nuestro espacio y es deber patriótico no soslayarlos. Al margen de ellos se puede y hasta se debe prestar atención a otros problemas que los complementan. Todo, pues, lo recibe con mucho gusto EXTREMADURA pero a condición de LA BREVEDAD Y LA ACTUALIDAD.
Sirva de disculpa este ruego que hacen necesario las restricciones del consumo de papel de periódicos y las condiciones en que tenemos aquí el espacio para no publicar sino en caso excepcional, artículos largos de colaboración que se nos envíen o crónicas de nuestros corresponsales que no se ajusten a dar concisamente sus noticias.

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Naval Moral de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina: Margallo, 56. — Teléfono, 310 CACERES

De la Audiencia

SALA DE LO CRIMINAL

Señalamientos para el día 9

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Logrosán, que se sigue contra el procesado Antonio Sánchez, por el delito de lesiones.

Defiende al procesado el letrado señor Javato y está representado por el procurador señor Solís.

Corresponde la ponencia al señor presidente.

Están citados tres testigos y seis peritos.

—Otra del Juzgado de Instrucción de esta capital, que se sigue contra el procesado Isaac Claudio Vivas, por el delito de desacato.

Defiende al procesado el letrado señor Murillo, y está representado por el procurador señor Fernández.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Rivas.

Están citados para la celebración de la vista seis testigos.

Las dos son de la Secretaría del señor Barca.

EL TIEMPO

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 8 de Junio hechas a las 19 horas.

Barómetro, 723'9.

Humedad, 27'8.

Temperatura, 26.

Dirección del viento, S. W.

Fuerza del mismo, 2.

Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 00.

Agua evaporada (mm. en 24 horas), 10'8.

Estado del cielo en el momento de la observación, despejado.

TEMPERATURAS EXTREMAS

Máxima a la sombra (hoy), 34.

Mínima (hoy), 12.

CORCHO

Se vende el de la finca «Marina de Oquendo», de este término: Para tratar: Don Miguel Gil Albrera. Veletas, 5. Cáceres.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

Hervás

La muerte del general Mola

Al igual que en todos los pueblos de la España liberada, Hervás ha sentido el dolor de la pérdida trágica del invicto general Mola, pérdida dolorosa pero que en nada ha aminorado la fe en el resultado final de la campaña. El Caudillo sabrá designarle sucesor sin que se retrase ni adelante un minuto más el resultado previsto. Muerto Mola. ¡Viva Mola! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

La vida económica en esta zona

Se disfruta en ésta de una paz, un bienestar y una tranquilidad, como hace ya, mucho tiempo que no se disfrutaba.

Junta de Transportes civiles por carreteras

Reglamento

(Continuación)

Los requisitos necesarios para hallarse dentro de la legalidad son los siguientes:

a).—Poseer autorización y tarjeta clase D, correspondiente al trimestre en curso, expedida por la Jefatura de Obras Públicas.

b).—Hallarse al corriente en el reconocimiento periódico anual.

c).—Hallarse en posesión de la Patente Nacional de circulación, corriente.

d).—Acreditar el pago del impuesto de transportes, correspondiente al trimestre anterior.

e).—Poseer el permiso de circulación del vehículo, debidamente refrendado por la inspección de Vigilancia y poseer el conductor el carnet de conducción de 1.ª clase.

2.º—Conceder un plazo igual para que cuantos propietarios autorizados tengan requisados sus camiones por la Autoridad Militar y de servicio en el Ejército, puedan solicitar de esta Junta el subsidio decretado por el Generalísimo, previa presentación de las certificaciones necesarias, debiendo asimismo acreditar que se hallaban al corriente en el pago de los impuestos con anterioridad a la fecha en que lo fueron requisados los vehículos.

3.º—Los señores Alcaldes de los pueblos correspondientes a la zona de jurisdicción de esta Junta, darán cuenta a la misma, en el plazo de 15 días de cuantos vehículos de transportes de mercancías existan en el término municipal de su mando.

4.º—En el mismo plazo y a la presentación de los documentos acreditativos del cumplimiento de las condiciones impuestas en el apartado 1.º, se extenderá, a los transportistas no residentes en la capital, una autorización-estado firmada por el Presidente de la Junta, dotada de un encasillado de fechas de viajes, punto de origen y término, clase de mercancías a transportar, kilómetros recorridos e importe total del viaje, que como se detalla en el apartado 6.º, servirá para el debido control por esta Junta (modelo núm. V.)

(Continuará)

Vivir en Barcelona es una delicia

No tienen combustible
Lo dice "La Vanguardia"

Toulouse.—El periódico barcelonés «La Vanguardia», en su número del 29 de Mayo último, publicó un artículo dedicado a comentar la forma en que transcurre la vida en la capital de Cataluña. En él se declara entre otras cosas:

«Las amas de casa están desoladas. A las mil y tres dificultades en que se desenvuelve la vida cotidiana del período de guerra, y que ella soportan con estoicismo heroico—¡estas sí que son las milicianas auténticas de esa penosa lucha!—ha venido a unirse la catastrófica y no suficientemente justificada iniciativa de la fábrica del gas, al cortar el fluido a la una de la tarde y a las ocho de la noche. Los esfuerzos continuados, agotadores, de la mañana y de la tarde, se coronan, así, con un tropiezo insuperable. Después de largas horas de interminables colas para obtener, en exigua cantidad, la verdura y la carne, el leche, el pan... o, lo que a falta de todo ello, haya, la mujer que llega a su casa retrasada, cansada; y con más fe en su ingenio y su paciencia de cocinera que en las provisiones que ha podido lograr... se encuentra con la desagradable sorpresa de que para hacer la comida le falta aun lo principal: el combustible. Y el carbón es un mito; y además, como más sucio, exige más jabón, que es cosa también que anda del brazo de las nebulosas. Y falta una hora—justamente una hora—para que vengan a comer los hombres y las mujeres de la casa que están en su trabajo.»

Juzgado especial número 14 de la plaza de Madrid

Requerimiento

Por el presente se requiere a todas las personas que hayan estado en Madrid con posterioridad al diez y ocho de Julio de mil novecientos treinta y seis que tuvieren noticias de los hechos que después se dirá, para que se dirijan a este Juzgado, personalmente o por escrito, participando cuantos datos conozcan sobre asesinatos, muertes, violaciones, y privaciones de libertad, (detenciones, secuestro, etc.) acompañadas de malos tratos, vejaciones, cometidos hasta la fecha en Madrid dando los mayores detalles posibles, de los nombres y circunstancias de las víctimas y de los autores, de la forma y lugar en que se cometiera, quién lo ordenó, móviles que a su juicio impulsaron a los autores, con expresión de las pruebas que puedan ofrecer sobre tales extremos así como la constitución de las rondas y patrullas que intervinieran. Igualmente se requiere a los directores de periódicos que hayan publicado relatos de testigos presenciales o de perjudicados, referentes a los hechos indicados, a fin de que remitan a este Juzgado especial un ejemplar de cada número en que conste dicho relato, con expresión de las circunstancias personales y domicilios que consten del informador.

Se expresa el más exacto cumplimiento del presente en evitación de los perjuicios que pudieran sobrevenir a los que no auxiliaren a la Justicia.

Dado en Talavera de la Reina a tres de Junio de mil novecientos treinta y siete.—El Secretario, (ilegible).—Hay un sello que dice: Auditoría del Ejército de ocupación de Madrid.

«Todo está perdido», dice Prieto en un documento sensacional

«Lo que está sufriendo Azaña, nadie lo sabe», añade.—Largo tiene la culpa de todo

«Tendremos que abandonar España definitivamente»

Londres.—Ciertos servicios de información han logrado hacerse con un documento sensacional que prueba la manobra que ha intentado llevar a cabo Indalecio Prieto para provocar una guerra internacional. Según ese documento, que procede de Valencia, Indalecio Prieto, al formar el Comité que preside Negrín, esperaba que Besteiro como embajador en Londres lograra el apoyo de Inglaterra en favor de los rojos. Besteiro en efecto trabajó intensamente en este sentido ofreciendo en Inglaterra unas presuntas seguridades de que el nuevo Comité de Negrín lograría establecer en España un régimen democrático, desbancando en absoluto a Largo Caballero y a los anarcosindicalistas.

Parece que no sacó de sus gestiones muy buena impresión. En una carta enviada a Prieto le dice:

«Tropiezo con grandes dificultades y temo que no consigamos nada. Se han hecho demasiadas barbaridades y ahora el camino está lleno de inconvenientes. Se ha desperdiciado un tiempo precioso. La manera absurda en que se ha venido actuando por nuestros representantes, la serie de incidentes desarrollados en Cataluña, o otros motivos de los cuales no es necesario hablar ahora, me hacen ser pesimista. Contamos, es cierto, con el apoyo de varias organizacio-

pero este apoyo no se traduce en ventajas de orden oficial.

Parece que Prieto, convencido de que todo está perdido para ellos, de que la victoria de Franco es inevitable, ha tratado de forzar a Francia e Inglaterra planteando un gravísimo conflicto internacional que diese origen a una guerra. A este fin iba encaminado el bombardeo por aviones rojos de las escuadras italiana y alemana.

Prieto no ignoraba que empleaba un arma de dos filos; pero la situación le obligaba a ello.

En una carta dirigida por Indalecio a Ossorio y Gallardo, le dice:

«Hemos desbaratado la situación. Lo dije antes y lo tengo que repetir ahora. La única manera de combatir al fascismo blanco consistía en establecer el fascismo rojo. No nos dejaron hacerlo, y luego, cuando ello ha convenido, no nos han permitido tampoco que establezcamos un régimen que siquiera aparentemente respondiera a los postulados democráticos. Hemos hecho, a des-

tiempo, un ensayo de revolución demagógica. Nadie nos cree ya capaces de gobernar en serio. De otra parte, en lugar de organizar un ejército a base de los jefes y oficiales republicanos, como aconsejamos Diego y yo, se instauró una milicia anárquica, incontrolable, que nos ha llevado de derrota en derrota.»

En el documento a que hacemos referencia, Prieto habla de la posibilidad de tener que abandonar España de un modo definitivo.

El documento en cuestión recoge una impresión de Prieto sobre los trabajos a que se dedica actualmente Largo Caballero, a quien califica de analfabeto bestial.

«Si Largo no se hubiese llegado a crear un estadista, otro gallo nos cantaría. Pero lo ha deshecho todo. Impidió el 18 de julio la formación de un gobierno a base de Diego, que diese sensación de querer mantener el orden burgués; y ha malbaratado después todas las demás fórmulas razonables. Lo que está sufriendo Azaña nadie lo sabe. Lo que ha sufrido ya jamás le podrá ser compensado. Ni lo han entendido ni lo querido entender. Ahora pagamos las consecuencias. Y ahora quieren buscar en Mijaia un Mesías, cuando ya la cosa no tiene remedio.»

De la Argentina

Continúan las pruebas de adhesión a la España Nacional

BUENOS AIRES.—En esta ciudad continúan las pruebas de adhesión al Movimiento nacional español, que acaudilla el Generalísimo Franco.

En el Jockey Club, ha tenido lugar una comida en obsequio del que fue consejero de la Embajada argentina en Madrid, don Edgardo Pérez Quesada.

El acto constituyó una manifestación de simpatía españolísima, y en él hizo un elocuente discurso el notable periodista don Francisco Casares, el cual anunció que aprovecharía su presencia en la Argentina para dar varias conferencias de propaganda del Movimiento nacional español.

Otro de los actos significativos ha sido la exposición de pintura que en los salones «Whitecomb» ha realizado el pintor español Cuenca Muñoz, exposición que fue organizada bajo el patronato de la Colectividad Nacionalista Española y a beneficio del glorioso Movimiento nacional.

A la inauguración asistió la colonia española y el representante del Generalísimo en esta nación, don Juan Pablo de Logendro.

El 25 de mayo se ha estrenado con gran éxito una obra de Marquina titulada «La Banderita de San Martín», de asunto histórico argentino. La obra obtuvo un éxito completo, y el ilustre poeta fué clamorosamente ovacionado y obligado a hablar, lo que realizó entonando un cántico a la Patria que produjo honda emoción, constituyendo la representación teatral una manifestación de españolismo.

Propague EXTREMADURA

LA POPULARIDAD DE DORIOT VA EN AUMENTO

El Frente de la Libertad dará su primer ataque al Frente Popular en las próximas elecciones

Los partidos contrarios al bloque gubernamental han aumentado en gran número

París.—Es un hecho bien notorio, y así lo reconocen muchos diarios, que cada vez adquiere mayor popularidad el caudillo del «Frente de la Libertad», diputado Jacques Doriot.

El número de sus partidarios aumenta incesantemente. Ahora tendrá lugar el primer ataque a fondo del «Frente de la Libertad» contra el bloque del Frente Popular con

motivo de las elecciones municipales en San Dionisio para elegir alcalde, cargo que ejercía Doriot hasta que recientemente fué destituido por el Gobierno de León Blum.

Los partidarios de Doriot tomarán parte con gran entusiasmo en estas elecciones, que prometen ser memorables en la historia política de Francia.

Para bocadillos

¡Especiales!

Lo Mallorquina

Justar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantecilla amon natural, jamón Yori, salchichón lomo y langras. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel norazo y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa. General Ezponda, 4 — Teléfono 264

Fábrica de Mosáicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín.—Teléfono, 147 CACERES



Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

DE LA GUERRA EN EL MAR

EL PRIMER COMBATE NAVAL

(5 de Agosto de 1936)

Hay un combate entre los muchos que llenan de gloria el movimiento nacional que es completamente desconocido por muchos españoles. Pocos habrán oído de la lucha desproporcionada y heroica entre el «Dato» cañonero nacional, y el destructor rojo «Alcalá Galiano», de decisiva importancia para ese triunfo final que se aproxima, y casi nadie sabe del planteamiento de aquella batalla cuya victoria permitió el paso del convoy que traía a España dos mil hombres e importante material de guerra.

El movimiento a bordo del «Dato»

El cañonero «Dato» estaba en Ceuta el 17 de Julio. Entrada ya la noche, el comandante recibió una orden del ministro de Marina en que se le ordenaba que inmediatamente se pusiese a las órdenes del comandante del «Churrucá» y que ambos, cruzando el Estrecho, impidiesen a toda costa el paso de transporte de tropas.

Giral sabía lo que hacía. De África tenía que venir el cerebro y el instrumento, es decir, el Generalísimo y la mejor infantería del mundo, que, una vez en la Península, había de hacer aquel avance sobre Badajoz y luego sobre Madrid, verdadero prodigio militar sin precedentes en la historia de la guerra. El «Dato» solió ya moralmente sublevado. Su comandante había hecho saber a los mandos del movimiento que, no obstante estar cruzando el Estrecho, no impediría el paso de transporte alguno.

La «Escuadra» Nacional del Sur

La noche del 18 al 19 de julio el «Churrucá» escoltaba un vapor de Regulares. La mañana del 19, como es sabido, se sublevó su dotación. La dotación del «Dato», conocedora acaso de lo ocurrido en el «Churrucá», comenzaba a dar señales de malestar. Hacia la mitad del Estrecho se avistó el barco sublevado que hizo por el «Dato». La situación de este cañonero era crítica. No podía tocarse zafarrincho de combate—el «Churrucá» apuntaba con su artillería—, pues no había seguridad en la gente. El comandante ordenó en ese momento a la oficialidad que se repartiese por el barco, para evitar ser copada en el puente, y colocó a un oficial en la radio con la orden terminante de comunicar al auxiliar de radio del resto de la dotación. El «Dato» continuó su rumbo y el «Churrucá» le pasó a 500 metros de su proa, poniéndole un radio en el que invitaba a la dotación del cañonero a imitar su proceder y sublevar-

se. Ante el silencio del cañonero, el «Churrucá» insistió con un nuevo radio, y entonces se le contestó de un modo ambiguo con un mensaje que terminaba con un «Viva la República! En aquel momento el «Churrucá» comenzó a virar y no hubo necesidad de hacer intervenir las baterías de costa en defensa del «Dato», ya sólo a 11.000 metros del Hacho. Apenas atracados al muelle, fueron embarcados legionarios para evitar cualquier intento análogo al llevado a cabo con el «Churrucá».

El combate naval

Fueron pasando los días finales de Julio. El 25, el «Jaime», el «Libertad» y el «Cervantes» bombardearon duramente durante cinco horas a Ceuta. El primero de Agosto el torpedero pasó el Estrecho, tras una exploración aérea que demostró la ausencia del enemigo. Pero este paso tuvo una consecuencia inmediata; fué intensificada por la escuadra roja la vigilancia del Estrecho, para cuya misión designaron tres destructores, tres submarinos y seis pesqueros armados.

Entre tanto se preparaba activamente el paso de un transporte marítimo que llevase de Ceuta a Algeciras una importante cantidad de hombres y material de guerra. En principio se decidió que el convoy estaría compuesto por dos vapores correo («Ciudad de Ceuta» y «Ciudad de Algeciras») y que sería escoltado por «todos» nuestros buques de guerra.

No hay que resaltar el riesgo de este plan. Los buques de guerra que escoltaban el convoy iban a ser un cañonero, un «uad» y un remolcador. Un destructor tenía potencia ofensiva para acabar con ellos. Preñense además en la diferencia de velocidad de las diez a las doce millas de los correos y las treinta y ocho de un destructor. Sin embargo, «era necesario» el paso del convoy y la oficialidad que debía intervenir en el paso del mismo aceptó con entusiasmo la empresa que se le confiaba. Todos ellos sabían el peligro que corrían, hasta el punto de que un oficial, al reunirse por última vez para ponerse de acuerdo sobre señales y detalles de plan a seguir, se despidió sonriente de su jefe, diciéndole: «A sus órdenes, mi comandante. ¡Es bien fácil que al terminar la guerra nuestros retratos «figuren en el Museo Naval!»

tada por grandes distancias. Por otra parte, los correos pasaron al «Ket» y como se alejaban excesivamente el «Dato» dió toda la velocidad para protegerlos y pasó al «Uad» colocándose justamente en el centro de la línea, precedido por los dos correos y seguido por el «Uad» y el «Arango».

Fué a cinco millas de Punta Camero cuando el destructor «Atcalá Galiano» surgió, a una gran velocidad, haciendo varias salvas con las piezas de proa al correo que iba en cabeza; el comandante del «Dato» comprendió la gravedad del momento y dándose cuenta de que la salvación de los transportes era atraer sobre sí el fuego del destructor, metió a babor hasta colocarse entre los dos correos, y el «Galiano», comenzando al mismo tiempo a disparar sobre él con el máximo alcance de sus piezas. El buque rojo, que ya había centrado el fuego sobre los correos, hubo de dirigir toda su artillería contra el «Dato». Su rumbo le llevaba hacia la cola del convoy, de la cual pasó a unos 1.500 metros. Entonces el cañonero repitió su maniobra, esta vez metiendo a estribor, de modo que vino a colocarse entre el convoy y el destructor rojo. El «Ket», con su pieza, disparaba también sobre el «Galiano», y desde el mismo «Arango»—donde hubo Regulares que, en medio de su entusiasmo ¡calaron sus bayonetas!—se hizo fuego de ametralladora. El fuego del «Dato» fué haciéndose más preciso, hasta el punto de que, viendo cómo los piques cubrían su amura de babor, el «Galiano» desistió de su aparente intención de entrar en la bahía de Algeciras y salió huyendo hacia Levante. Por primera vez un barco rojo huía ante uno inferior en potencia y en velocidad. Después de esa, muchas veces esos barcos habían de encontrar en la huida la única manera de acabar un combate.

La batalla había terminado. Tras media hora de lucha, el convoy llegaba a Algeciras. Se habían disparado cien proyectiles y cada hombre había rivalizado en temple y en espíritu. Apenas atracado, se avistó un destructor. Creyéndole el «Galiano», se abrió fuego, que se limitó a cuatro salvas, pues pronto se supo que, en realidad, se trataba de un destructor inglés, cuyo comandante felicitó al del «Dato» por la precisión de su tiro. Efectivamente, la primera salva había sido ligeramente larga; cortas por poco la segunda y tercera; y la cuarta había caído en la estela, gracias a que el buque inglés había acelerado su marcha.

La noticia del paso del convoy llegó a Ceuta cuando se celebraba la fiesta de la Patrona de África. El teniente coronel Yagüe entró en la iglesia y agradeció públicamente a la Virgen su magnífica intervención en el paso de las tropas. Al mismo tiempo, los legionarios hacían abrir una iglesia en Algeciras y cantaban una salve. Todos se daban cuenta de la importancia de aquel triunfo, casi bíblico, de David sobre Goliat. La batalla naval se había ganado el 5 de agosto; el 6 pasaba el Estrecho, en avión, el Generalísimo. España ya tenía tercios y capitán. Badajoz, Talavera y Toledo lo habían de saber muy pronto.

Panorama internacional

El Parlamento polaco acordó prohibir la recluta de voluntarios y el suministro de material bélico. El Congreso de la Prensa Católica celebrado en Rotterdam, expresa su simpatía a la España de Franco

Adhesión a la España nacional. Rotterdam, 5.—En un Congreso celebrado en esta capital por la Prensa católica, se ha puesto de manifiesto la simpatía de todos los congresistas hacia la España del GENERALISIMO FRANCO.

Polonia prohíbe la recluta de voluntarios para el extranjero. Varsovia, 5.—El Parlamento, en sesión extraordinaria, ha acordado prolongar el acuerdo económico entre Alemania y Polonia.

Se ha dictado igualmente una ley prohibiendo terminantemente el reclutamiento en terreno polaco de voluntarios para los ejércitos extranjeros, condenándose a cinco años de prisión a los contraventores de esta ley. También se acordó la prohibición terminante de todo tráfico de armas y material de guerra que se destine a cualquiera de los dos bandos beligerantes de España.

Venganza roja

Los rojos no podían perdonar que un cañonero hubiese puesto en fuga a uno de sus destructores, y así decidieron tomar cumplida venganza. En vista de que con el destructor no era bastante, enviaron contra el «Dato» nada menos que al «Jaime», un crucero y un destructor. El día 7 sobre las siete y media, un avión rojo intentó un bombardeo, que fué malogrado por las baterías anti-aéreas. Una hora más tarde aparecieron los tres barcos rojos. El «Jaime», se internó hasta pegarse materialmente a la costa; a 4.000 metros; el «Dato» abrió heroicamente el fuego. Unas salvas del 305 y del 101 barrieron el casullo, puente y palo de nuestro cañonero. Una nueva salva inutilizó la pieza de proa del destructor y un violento incendio estalló en el «Dato». Hubo que retirarse en medio de un fuego violentísimo que duró hasta las seis de la tarde. El incendio duró toda la noche, y a las ocho de la mañana pudo ser atracado el cañonero al muelle. Como el barco comenzaba a hundirse, fué varado en cuatro metros de agua.

Así fué como la escuadra roja tomó venganza de su primera derrota en la mar.

30 de Septiembre

Protegido por los buques de nuestra escuadra, el «Dato», absolutamente desmantelado, sin otra cosa sobre cubierta que la chimenea y el palo de proa, pasa rumbo a Cádiz, donde será reparado.

Su antiguo comandante, don Manuel Sunico, propuesto para la Laureada, lo ve desde el «Ceivera», donde hoy es tercer comandante. Al cruzarse los barcos, las dotaciones cantan unánimes «Cara al sol». Se vitorea a España y a su Marina. Y en aquel escenario de sal y de agua, hay agua y sal en los ojos de más de un marino.

JOSE ANTONIO JIMENEZ ARNAU, A bordo, en la mar, primavera de 1937.

Crónica del frente aragonés

Calanda vive su tragedia roja

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Zaragoza, 5 (Por correo).—Cuando, una vez terminada la guerra, puedan conocerse con exactitud muchas gestas ignoradas que los hombres honrados de España han llevado a cabo por los pueblos dispersos de nuestra Patria, habrá que rendir homenajes de admiración a muchos mártires que han perecido o sufrido persecuciones por intentar una resistencia contra los enemigos de la España.

Calanda es un pueblecito de no más de mil quinientos habitantes, emplazado en el Bajo Aragón, en la provincia de Teruel. Situado cerca de la confluencia del Guadalupe y el Guadalopillo, al borde de la carretera de Zaragoza a Castellón, sus vegas fértiles proporcionan al honrado vecindario un tranquillo vivir y en los cinco años de ignominia que ha vivido España, las ideas de rebeldía y destrucción no habían logrado infiltrarse en la conciencia limpia de los trabajadores. La juventud de Calanda no quiso nunca saber de problemas de clases que han envenenado a tantos hombres de otras regiones.

Pero un día, a finales del mes de julio del año pasado, la paz del pueblo se vio turbada por una oleada sucia de gentes extranjeras que, con el pretexto de impedir que los fascistas se hicieran dueños del pueblo, impuso al vecindario la ley de su capricho y el yugo de su dominación. El Ayuntamiento fué destituido y en su lugar se asentó un monterilla déspota, anarquista feroz, que se convirtió en dictador y parásito del pueblo. Los jóvenes fueron obligados en su mayor parte a formar en las milicias que reclutaba la F. A. I. por la comarca.

Pero, sin que nadie diera la norma, por un instinto de rebeldía contra la opresión, brotó entre la juventud del pueblo el gesto de liberación. Un grupo de muchachos, armados no más que con cuchillos y escopetas de caza trataron de arrojar del pueblo a los dominadores. Pero éstos, bien armados y superiores en número, se impusieron a los rebeldes, que, dispersos e imposibilitados de reorganizar la resistencia, fueron siendo cazados por sus domicilios y asesinados bárbaramente por las calles del pueblo.

Varios de aquellos jóvenes, huyeron juntos de la persecución y se refugiaron en una cueva de las muchas que en la zona montañosa próxima existen. Es una cueva de grandes dimensiones, que abre su boca en el centro de un verdadero acantilado. Para subir hasta la entrada se precisa trepar por las grietas de las peñas y desde muchos centenares de metros antes de llegar a la pared rocosa el que trata de subir está dominado por los que ocupan la cueva. Y allí, desde los primeros días del mes de agosto del año 1936, como águilas en su nido inexpugnable, el grupo de jóvenes perseguidos, se defiende contra los ataques de los anarquistas que invaden el Bajo Aragón sin más ayuda que la de Dios y la energía de sus cuerpos indomables, sin más armas que las primitivas escopetas de caza y los peñascos que están al alcance de su mano.

Habia en Calanda una imagen de la Virgen del Pilar, muy venerada por todo el vecindario. Y había también un cura ejemplar y unos cuantos vecinos que, buenos aragoneses, renjan a diario a su Virgencita el homenaje de sus preses. Y fué precisamente, contra esta imagen, representativa de la fe de los aragoneses, contra lo primero que lanzaron su odio y su afán de destrucción los enemigos de España y de la Religión. Un día, el capricho bárbaro del dictador de la FAI, decidió que se derribara la sagrada imagen. Concibió la idea de que precisamente fueran los encargados del trabajo aquellos vecinos que más se habían distinguido por su devoción a la Virgen. Uno de los energúmenos, trepó hasta el altar y ató a la cabeza de la imagen una cuerda, cuyo extremo entregó a los tres o cuatro católicos más significados y al cura. Y

amenazados por las pistolas de los salvajés, se vieron obligados a derribar la venerada Virgen que, al caer contra el pavimento del templo se deshizo. Al día siguiente se buscaron inútilmente los trozos en la Iglesia. Alguien se había encargado de recogerlos y posiblemente cuando la locura de la ola roja dejó de entenebrecer España, un día aparecerá de nuevo la imagen venerada de la Virgencita del Pilar sobre el altar del que nunca debió desaparecer.

No será preciso decir que el cura párroco y aquellos católicos, han sufrido todo género de vejámenes e incluso que me lo cuenta no me lo puede asegurar—alguno de ellos ha sido asesinado. Otras dos iglesias había en el pueblo: una está hoy dedicada a almacén de paja de las organizaciones extremistas; la otra está convertida en garaje. Y el pueblo, un pueblo de profundos sentimientos católicos, se ve privado desde entonces de manifestaciones de su fe y de los cultos de la religión.

El monterilla calandés es todo un dictador. Y como tal obra por su cuenta. Últimamente el Gobierno de Valencia decretó nuevas movilizaciones y los pocos jóvenes que habían podido sustraerse a la inscripción casi obligatoria en las milicias anarquistas se presentaron en el Ayuntamiento para incorporarse. Pero el monterilla, en presencia de los quintos, les hizo la siguiente proposición: Si vais a Valencia seréis, en cuanto os hagan soldados, unos enemigos más de la patria. Prefiero que os incorporeis a las milicias anarquistas, para que cuando llegue el momento, este sea nuestro lado. Y si no que eis venir con nosotros, quedaros en el pueblo, pero ir a Valencia de ninguna manera.

Todo esto me lo cuenta uno de aquellos jóvenes, que sin tiempo para acompañar a sus compañeros que en la cueva han sabido librarse de la tiranía roja, se ha visto obligado a soportar el yugo anarquista, hasta que, en un gesto de valor ha corrido el riesgo inmenso de pasarse a nuestras filas y ahora, éi, que no había querido tomar las armas contra su Patria, va a incorporarse a nuestras he óicas milicias para cooperar a la liberación de su pueblo.—LOGOS.

El «paraíso» de los soviets

La situación de los campesinos no puede ser más angustiosa

PRAGA.—Un periodista checoslovaco que acaba de regresar de Rusia, ha manifestado que la situación de los campesinos rusos no puede ser más angustiosa. No tienen deseos de cultivar sus campos porque les arrebataban las cosechas, en cuanto las van a recolectar. El descontento es tan grande, que todos los síntomas son propicios a ascender que no tardará en producirse una gran revolución contra la tiranía de los dirigentes.

Agostaderos

Se arriendan los de las fincas de este término, «Alberca», «Casas Blancas de Arriba y de Abajo», «Corchuelas-Pizarro» y Carretera de Guadalupe» y «Gil Telez». Todos con rastros. Para tratar, don Miguel Gil Alberola, Cáceres, Santa Ana, 1.

Corcho

Se vende el corcho de once años, a sacar ahora, de la dehesa «Arco», a cinco kilómetros de Cañaveral, en cantidad aproximada a tres mil quintales. Para tratar, con don Juan Peralta, calle Muñoz Chaves, 15. Cáceres.

«MVSEVM» COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA

SANTO DOMINGO, 3 — CACERES

Director: Don Ponciano M. González, Dr. en Letras

El día 15 de Junio darán comienzo las clases para los exámenes de Septiembre

NOTA IMPORTANTE.—Los alumnos de los cuatro primeros cursos del Bachillerato, matriculados en este Centro, antes del día 1.º del pasado Diciembre, disfrutará de clases gratuitas durante el verano. Los inscritos después de esa fecha, y antes del 1.º de Junio, solamente abonarán la mitad de los honorarios mensuales.

¡Veraneo en CANDELAR O (Salamanca)!

La Suiza española.—Clima de altura como ninguno

Paseos deliciosos

¡Habla la gran naturaleza!

¡Salud, belleza y bienestar por poco dinero!

Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas EL MEJOR SURTIDO MENDIETA

«La Unión y El Fénix Español» Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes. Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos. SUBDIRECTOR EN CACERES ELPIDIO SOLIS BORRELLA San Pedro 10 - Teléfono 199

CERA

Se compra toda cantidad. Ofertas con existencias. Apartado 110. SEVILLA.

Ama de cría

se desea reunir buenas condiciones. Avenida de la Virgen de la Montaña, núm. 8, bajo.

EXTREMADURA

La charla del general

La respuesta italo-germánica a la nota inglesa sobre control, desconcierta a los marxistas

Sevilla, 8 (10 n).—Buenas noches señores: Los marxistas siguen alardeando de legitimidad. Aportan centenares de pruebas para que el mundo se convenza y cuanto más lo quieren arreglar, en peor situación quedan porque no es posible ocultar los millares y millares de crímenes cometidos en todo el tiempo que llevan imperando en la zona que dominan. Solo ese cúmulo de delitos horrendos les acredita ante la faz del mundo lo suficiente para que todos sepan lo que son; no necesitan, pues, seguir probando su legitimidad; quedan en claro todos sus actos y a estas horas los conocen ya seguramente los congojos.

Y como no tienen nada que decir siguen inventando; inventan con esa imaginación calenturienta que poseen; sus triunfos son otros tantos embustes que les ponen en trances ridículos cuando llega el momento de las realidades. Y como es natural ni dicen nada de los pueblos que toman, ni detallan los hechos, ni dan nombres de los héroes ni nada; así no se colocan en la situación de que se tenga que reír el mundo cuando citen por ejemplo un pueblo, o que estaba en su poder ya, o no existía, o era y sigue siendo nuestro.

Claro, que todos estos intentos, sirven para embaucar a los pobres, estos embustes mentales de esas naciones que presumen de democracia y humanitarismos. Alardean también estos de blandura de corazón, cuando en ellos no existe más que una soberana dosis de marxismo extracordinariamente criminal y suicida. Aiar

dean los humanitarismos y cuando llega el momento de demostrarlo no lo hacen; así, por ejemplo; muchas ocasiones tuvieron cuando los españoles de corazón fueron en demanda de ayuda a los consulsados ingleses, por ejemplo y estos se cerraron para siempre buscando fué ayuda a los marxistas, porque a ellos estaban y están entregados en cuerpo y alma.

En cuanto a operaciones mienten con el mayor descaro; la cama de estos días es explotada por los rojos para decir que nos derrotan; esa cama que hemos debido imponernos nosotros mismos por causa de la lluvia en Vizcaya son triunfos en el concepto de los marxistas; triunfos que ellos obtienen sobre nuestras tropas.

Así dicen: «Los facciosos siguen encerrándose en la muralla de Bilbao. Tendrán que retroceder en todos los pasos que han dado sacrificando hombres en el mismo. Con Mola y sin Mola retrocederán y perderán la guerra. Bilbao es inexpugnable».

La verdad; yo no me lo creería aunque me lo dijeras de rodillas y en cruz. Conozco el temperamento de los marxistas y os muellos de Aguirrechu y se hasta donde llegan y lo que dan de sí.

Y en una conversación que ha sido sorpresiva entre Aguirrechu y el ministro de la Guerra de Valencia sabemos que los milicianos de Bilbao se consuegan pensando en que van a vencer. Que todas las dificultades están vencidas y solo queda algo que solucionar. Yo creo que sí. Ya ver-

mos. Porque además; el miedo es libre y en cuanto a correr para atrás ya sabemos a que se atienen los marxistas y los separatistas vascos.

Los rojos están descontentos y desconcertados con la respuesta italo-germánica a la nota inglesa sobre control. Inglaterra preguntaba que harían estas naciones en caso de ser agredidas. Y ellas han contestado que seguirán tomando parte en el control y poniendo de su parte cuanto sea preciso y puedan para conseguir la paz pero que si vuelven a ser agredidas por los marxistas responderán en todo caso adelantadamente. Esto desconcierta a los marxistas. ¿Es que ellos no esperaban esto? Y dicen: según esta respuesta Alemania e Italia van a repetir lo del bombardeo de América.

¿Pero es que piensan los marxistas repetir la faena de Ibiza? No vería nada extraño; quería el genio maquiavélico de Prieto lograr la revolución mundial y aprovecharse de esta revolución; no lo consiguió porque saben las naciones que se ha terminado la comedia.

Y de París me dan algunas noticias que tienen mucha gracia. Una de ellas dice: En el puerto de Burdeos, hay una buena cantidad de bacalao que fué comprado para ser traído a Bilbao y se ha podido. El comisariado ha cobrado aunque el «bacalao» no haya llegado a Bilbao.

¿Qué les importa a ellos de que se pierda todo esto?

Y nada más. Un camello: «Las antorchas con luz G. y sobrinos bien».

En cuanto a operaciones, no ha habido nada. La lluvia en el Norte impide el seguir operando por ahora.

En otros frentes son algunos tiros y cañones sin importancia. Y nada más. Buenas noches, señores...

Gobierno Civil

(Viene de primera plana.)

tativa que produzca o tienda a producir la destrucción de cosa alguna, o a restar menos para la recolección de la misma, serán considerados, en todo caso, como delitos de rebelión y sancionados según el Código de Justicia Militar.

Artículo décimo.—Por los señores gobernadores civiles se cuidará de dar la debida publicidad al contenido de la presente Orden, ampliándola con cuantas medidas locales tuvieren por conveniente, para el más fiel cumplimiento de lo expuesto en ella.

Burgos, 28 de mayo de 1937.—Fidel Dávila.

Sr. Presidente de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola.

Si siguiendo el espíritu que inspira las normas del Generalísimo, protectoras, en todo caso, de los intereses de las clases más necesitadas, y de un modo especial, amparadoras de los que ofrecen heroica y desinteresadamente sus vidas en holocausto de la Patria, Cáceres habrá atendido a una parte de este problema con las normas contenidas en la siguiente circular, que hoy repetimos:

«La recogida de las cosechas en condiciones normales que evite toda clase de pérdidas, es de interés público y de un carácter especial en las actuales circunstancias, en las que debemos pensar los hombres de la retaguardia para preparar la consolidación de la paz, próxima por el triunfo de nuestras armas, y para preparar la reconstrucción en el resurgimiento de la España destruida por la furia del comunismo.

Paralelamente a estas razones de interés público nacional que nos impulsan a laborar por el bien de España, existen otras que a ese mismo carácter unen, en el momento actual de las cosechas, los de humanidad, caridad cristiana y gratitud, que particularmente nos obligan a acudir en auxilio de los que, ofreciendo su vida en nuestra defensa en los frentes de combate, temen ver malogrado el fruto de sus afanes y trabajos, abandonados en la retaguardia.

Han de presentarse, sin duda alguna, más o menos casos de pequeños labradores que, por consecuencia del cumplimiento de sus deberes militares, tienen sus cosechas pendientes y carecen de personas y medios económicos para recogerlas.

A estos, los que aquí estamos disfrutando de la tranquila seguridad que ellos no alcanzaron, debemos decirles: «No ocupe vuestra mente más que la idea sublime de la defensa de la Patria y llenen vuestro ánimo las puras satisfacciones de las victorias que constantemente alcanzáis sobre los enemigos de Dios y de España y deseched de él la

intranquilidad que pueda proporcionaros la duda de la suerte que van a correr vuestras cosechas. Tened la seguridad que nosotros, que sabemos estimar vuestros sacrificios, os las recogeremos e integramente las recibirán vuestras familias».

Con lo expuesto no dudo, ni siquiera un momento, bastará para que surja rápidamente en cada pueblo una veraz y activa legión de voluntarios que a la autoridad local se ofrecen para realizar esta obra cristiana y patriótica; pero al fin de encauzar las iniciativas privadas, en cumplimiento del apartado cuarto de la Orden de 29 de julio de 1936,

DISPONGO:

PRIMERO.— En cada pueblo, en el momento mismo de ser conocida esta circular, se constituirá una comisión formada por el alcalde, autoridad militar del pueblo o, en su defecto, el jefe más caracterizado de la milicia nacional y un agricultor, la cual, sin perjuicio de tiempo, formará una relación en que conste:

a) Nombres, apellidos y domicilio de todos los que se encuentren incorporados en el ejército o fuerzas armadas,

b) Cantidad de fanegas sembradas que tengan,

c) Si tienen en su familia varones que puedan realizar las faenas de siega y cosecha,

d) Si, no obstante no tener quien pueda sustituir en dichas operaciones, cuenta con medios económicos para poderlas realizar o, desde el sitio en que este, pueda atender a esta necesidad.

e) Si necesita o no ser auxiliado.

A continuación de la relación se hará el resumen del número de los que necesitan auxilio, el número total de fanegas sembradas entre todos, expresando además, y a parte, el número total de obreros del término y el número total de fanegas sembradas en el mismo.

De esta relación se expedirá copia al público y se remitirá otra, certificada, a este Gobierno Civil.

SEGUNDO.— La comisión, visitados los propietarios que se le hagan por los particulares y las circunstancias locales, dispondrá los medios que crea más convenientes para satisfacer esta necesidad en el pueblo, dando cuenta a este Gobierno, sin olvidar que uno de los medios más adecuados para ello es la prestación personal.

TERCERO.— Los señores de la comisión, cada uno de por sí, vigilará que las cosechas sean recogidas en sazón y con diligencia, y el alcalde impondrá las sanciones convenientes a todos los que, en la recogida de estas cosechas, no se conduzcan con fidelidad y con el mayor interés.

Cáceres, 26 de mayo de 1937.—El gobernador civil, FRANCISCO SAENZ DE TEJADA.

El dolor de España por la muerte de Mola

Miajas al felicitar a Aguirre por este hecho reconoce la vaía de general caído

A los marxistas disgusta el pésame de Inglaterra

Salamanca.—El dolor de España por la muerte del caudillo de la victoria en el Norte de España, general Mola ha hallado a más noble y elocuente expresión en el acuerdo tomado a iniciativa del Prelado de Pamplona de elevar un mausoleo en el Claustro de aquella Catedral para depositar en él los restos mortales del glorioso general que rindió su vida en servicio de la Patria.

La memoria de la figura del general se agranda no solo ante España sino ante el mundo, a medida que transcurren los días; hasta en la felicitación que Miajas ha dirigido a Aguirre por la muerte del triunfador de Vizcaya, envuelve un reconocimiento de valor del hombre que acaba de perder España.

El repugnante general Miajas, que ha perdido ya hasta el último adarme que le quedaba de honor militar, acaba de probarlos con su gesto indigno al mismo tiempo que su miseria moral a capacidad que reconocían a nuestro glorioso muerto. He aquí como sin querer hasta sus propios enemigos le rinden homenaje.

El país vasco será liberado totalmente con arreglo a los planes del general Mola. El peligro para los rojos separatistas pere a la felicitación de Miajas no ha desaparecido. Vizcaya será incorporada a España y toda la gloria será para los soldados de Mola.

A LOS MARXISTAS DISGUSTA EL PESAME DE INGLATERRA A FRANCO

Salamanca.—Siguen llegando testimonios de pésame a Generalísimo Franco por la muerte del general Mola, destacadas personalidades de todo el mundo y muy especialmente de Europa y de las naciones hispano-americanas y de los gobiernos de estos países se han recibido expresivos telegramas de condolencia.

Se sabe que en los círculos marxistas ha producido gran impresión el hecho de que Inglaterra haya enviado también su testimonio de pésame a Salamanca.

FUNERALES EN SEVILLA

Sevilla.—En la Catedral se han celebrado solemnes funerales por el alma del general Mola.

Asistieron el general Jefe del Ejército del Sur don Gonzalo Queipo de Llano, el Cardenal Irujo, los gobernadores Militar y civil, el alcalde representaciones de los organismos oficiales y millares de fieles.

Fué cantada la misa de Perosi y el responso final que entonó el Cardenal Irujo.

Los edificios oficiales ostentaron banderas a media asta y las caras parturares, crespones negros y colgaduras con los colores nacionales y crespones de luto.

Se arriendan pisos

nueve habitaciones y cuarto de baño y cocina con termosifón y terrazas.

Avenida de la Virgen de la Montaña, 19. En el bajo derecha darán razón.

El Alto Comisario de Marruecos impone 750.000 pesetas de multa a 42 masones

Ceuta.—El Alto Comisario de España en Marruecos ha impuesto multas que oscilan entre 5.000 y 50.000 pesetas a 42 vecinos, por sus actividades masonicas.

El total de las multas impuestas se eleva a setecientos cincuenta mil pesetas que ingresarán en la suscripción nacional, a excepción de las cantidades siguientes, que han sido destinadas a los fines que se indican:

60.000 pesetas para construir abrigos contra los ataques aéreos; 50.000 para un asilo de ancianos; 250.000 para adquisición de material de mecanoterapia; 25.000 para la Escuela de artesanos aprendices y 16.000 para vestir a los niños pobres.

Un cabo de San Marcial levanta a guisa de bandera un brazo que le arrancó un mortero

Animado a sus soldados a acometer al enemigo

Ha sido propuesto para la Laureada

Salamanca.—(Crónica de «El Tebib Arrumi», corresponsal oficial del Cuartel general en el frente de Vizcaya.)

«¿Creen ustedes que estamos a 8 de junio? Eso afirma el calendario; pero aquí, en Vizcaya, estamos a últimos de noviembre. El tiempo da a los escritores de tesis un título que puede ser éste: «Otoño en Primavera». Nos ha sugerido esto el temporal reinante, que impide todo género de operaciones. Pero esto no impide que algún día haga bueno y los soldados españoles lo aprovechen.

Cuando el enemigo tiene enfrente

unos soldados como los nuestros, nada impedirá que llegemos hasta el fin que nos proponemos. Declinamos esto porque acabamos de conocer dos hechos que demuestran una afirmación de manera bien elocuente.

De uno de ellos ha sido protagonista un moro de un Tabor de Regulares de Tetuán. El último día de operaciones en este frente, nuestras fuerzas rebasaron, con exceso, las líneas enemigas. El Regular se encontró con varios camiones de rojos que marchaban carretera adelante y no se le ocurrió otra cosa que plantarse en medio de la

Las conferencias de Blomberg y Badoglio suponen algo más que una compenetración

El eje Roma-Berlín fortalecido con los últimos acontecimientos internacionales

La protesta del «Observatore» contra la barbarie roja en España

UN ARTICULO DEL «OBSERVATORE» SOBRE ESPAÑA

Salamanca.—Recogemos, con más extensión de la conocida hasta ahora, el artículo del «Observatore Romano» sobre la guerra civil en España.

Nunca—dice el órgano vaticanista—se ha dado en la Historia de España y del mundo ejemplo tan espantoso de la vuelta a la barbarie. Los marxistas no han respetado ni los recintos sagrados. En otras revoluciones que registra la Historia se trataba de reconstruir; aquí se destruye sólo por el afán de destruir. Un odio satánico se ha despertado contra las personas y los monumentos artísticos. Documentos, piedras, vidias, nada ha sido respetado. Puede decirse que estamos ante la organización de la destrucción más completa que se ha conocido. En Barcelona se han destruido archivos que recogían la historia de siglos. El arco de Bacerac, que pudo resistir veinte siglos a los rigores del tiempo, no ha resistido a los de la furia marxista. Los hombres de la España roja han destruido la iglesia de Manresa, magnífica joya medioeval; destrucción que han llevado a cabo piedra a piedra, groseramente, con un placer salvaje. El Gobierno de Valencia no impide esto, sino que hasta lo justifica.

¿Cómo es posible que haya quien crea en la legalidad de tal Gobierno, que de esto no tiene más que la máscara?

La Sociedad de Naciones, que tiene representantes del Gobierno de Valencia, debe conocer esta protesta del órgano vaticanista, como también las naciones que sostienen relaciones diplomáticas con él.

LAS CONFERENCIAS DE VON BLOMBERG CON BADOGGIO — Roma.—Se desmiente que, durante la visita de Blomberg a esta

capital, haya sido firmado un tratado de alianza militar anglo-italiana. Las conferencias sostenidas entre el ministro de la Guerra alemán y Badoglio, constituyen, si no una alianza militar, algo más que una simple compenetración.

EL MOMENTO INTERNACIONAL. N.A.L. DESFAVORABLE AL MARXISMO

Salamanca.—Después de los acontecimientos internacionales recientes, el eje Roma-Berlín ha salido fortalecido y es ya indiscutible su predominio en la política europea. El marxismo, en cambio, a raíz de dichos acontecimientos, ha quedado en una situación marcadamente desfavorable.

En este sentido tiene una gran trascendencia la unión, más sólida que nunca, entre Alemania e Italia, sellada recientemente por el Führer al concederle al Duce la Gran Cruz del Aguila alemana, que por primera vez se otorga a un extranjero. Es raro que dos estadistas de su altura se hayan dado la mano; pero más raro habría sido que no hubiera sucedido así.

La España nacional, que, con el momento que vive, tanto ha contribuido a esta unión entre ambos países, eje de la paz de Europa y dique contra el comunismo, celebra esa unión, de la que saldrá la paz del mundo.

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.

TELÉFONO, 253. CACERES

Vigilad todos el espionaje enemigo y denunciad y detened a los traidores

ALMACEN DE COLONIALES

DE

Manuel Rodríguez Ramirez

Carretera de Salamanca

TELEFONO, 251. CACERES

Necrológica

El domingo pasado subió al Cielo, a los seis meses de edad, la angelical niña María de la Soledad Acedo Carrera.

A sus desconsolados padres, nuestros queridos amigos los señores de Acedo (don Pedro) y demás familia, enviamos el testimonio de nuestro pésame más sincero.

Los que disfrutan de una situación tranquila y libre de riesgos, piensan constantemente que su tranquilidad está comprada, con la sangre de nuestros héroes, en los campos de batalla. A su sacrificio sólo podremos corresponder con el nuestro, generoso y disciplinado, en la retaguardia, al servicio de la Patria.

Carpintería Mecánica

Escritorio: San Juan, núm. 12

VENTA DE ASERRIN

Rafael Conde Perozo

Travesía de Fuentesnueva a Casas de Carretera

Comercio Hispano-Itali no

Oficina de la Banca Nazionale del Lavoro-Roma

ESTABLECIDA PARA FOMENTA EL INTERCAMBIO COMERCIAL ITAL.-ESPAÑOL

SEVILLA.-Av. Queipo de Llano, 44. Tfno. 27.206

Apartado. 356 - Dirección Telegráfica: HISPANITAL

SALAMANCA BURGOS

Calle Libreros, 54 Calle Vitoria, 16

Se pone a disposición de los comerciantes e industriales que quieran tratar negocios con Italia.

us Intente

Especialista en enfermedades de NARIZ,

GARGANTA Y OIDOS

Plaza Mayor, 9, 3º Consultas diarias de 11 y de 4 a 6

Telefono, 392. CACERES

El 15 se reanudarán las clases de Bachillerato en PAIDEUTERION. Plazuela de la Concepción, 8.-Teléfono, 452

La residencia de Señoritas abierta todo el verano